

Orientación Nacional

DOCTRINARIO MENSUAL PROPULSOR DE HOMEOPATIA Y DE TODO ASUNTO DE ACTUALIDAD PUBLICA

El Congreso Médico de Homeopatía Panamericana está reconocido por el "Departamento de Estado de las E. E. U. U."; por la "Oficina Interamericana de Negocios de Coordinación"; por la "Oficina Sanitaria Panamericana"; y por las Instituciones "Rockefeller", "Kellogg" y "Carnegie", U. S. A.

DIRIGE:

DR. RAUL VILLALON MONTERO
Vicepresidente del CONGRESO MÉDICO DE HOMEOPATÍA PANAMERICANO

The Pan-American Homeopathic Medical Congress is now recognized by the "United States State Department"; by the "Office of Coordinator of Inter-American Affairs"; by the "Pan-American Sanitary Bureau"; by the "Rockefeller", "Kellogg" and "Carnegie Foundations".

AÑO II

Despacho:—225 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

SAN JOSE DE COSTA RICA, NOVIEMBRE DE 1943

Suscripción Anual Dos Colones

No. 18

El Connotado Médico Norteamericano, Dr. J. M. Waffensmith, de New Haven, Connecticut, nos alienta en nuestra labor de Propulsión Hahnemanniana.

Me complace, dice, verlo en esas actividades periodísticas y le deseo muchos triunfos en su brillante propaganda homeopática.

Le adjunto un artículo que escribí para el Congreso de 1943, donde hallará referencias de la vida del Dr. Mazari, quien, como usted afirma en su periódico, fue un verdadero Apóstol de nuestra Causa

«New Haven, Conn. Set. 2—43—Señor Doctor Raúl Villalón Montero. — San José de Costa Rica.— Querido Colega y amigo: Los tres ejemplares de su periódico «Orientación Nacional», fueron recibidos, los que contienen datos de gran valor y de sumo interés para mí. Sirvase aceptar mi sincero agradecimiento por su atento envío.

Me complace verlo en esas actividades periodísticas y le deseo muchos triunfos en su brillante propaganda homeopática.

Hoy existe un espíritu de acercamiento entre nuestros colegas de México, Brasil, Argentina, como entre nos-

otros los del Norte, y también Inglaterra, que va en crecimiento conforme avanza la educación del pueblo

Le adjunto un artículo que escribí para el Congreso de 1943, donde hallará referencia de la vida del Dr. Mazari, quien, como Ud. afirma en su periódico, fue un verdadero apóstol de nuestra Causa.

Le reitero mi amistad y aprecio. De Ud. sinceramente, firma: DR. J. M. WAFFENS- SMITH.

¡Señor! ¡Señor!

De la Conmemoración de un 2 de Noviembre en la Ciudad de Guatemala.—Reproducimos del gran rotativo EXCELSIOR de la Hermana República.

¿Por qué la vida persistente ansía clavarle al corazón dardos de muerte, si en el sepulcro al fin la luz se invierte de nuestra vanidad, gloria de un día?

¿Por qué luchar sin tregua en la agonía del efímero afán de nuestra suerte, si al designio de Dios la carne inerte será podre infecciosa en huesa umbría?

¡Señor! ¡Señor! ¡La vida es transitoria! ¡Los miembros quedarán sin movimiento en el rincón de nuestra caja ustorial!

¡Y el alma, exhalándose en un grito, será el soplo de TI, será tu aliento, en la consovidad de lo Infinito!

RAUL VILLALON MONTERO

Recordando al Maestro

1929

1943



DR. HIGINIO G. PÉREZ

Nació en 1861. Murió el 3 de Octubre de 1929. Se graduó en pública Mexicana.

Maestro, he aquí el homenaje de sus discípulos, en ésta 14ª etapa de tu liberación, en esta 14ª etapa de tu ascensión a la eternidad.

la Escuela Nacional Homeopática en Octubre de 1899; fundó la Escuela Libre de Homeopatía en México en 1912; a más de 40 obras escribió la «Anatomía Médica», «La Filosofía de la Medicina», «La Patología Especial» y tradujo «El Organón»

Recibió singulares honores en el Congreso Internacional de Londres y por su iniciativa se celebró el mismo Congreso en México el mismo año de su muerte, habiendo asistido, ya en estado de suma gravedad, tanto a la sesión de apertura como a la clausura, en la que dió a conocer su ya famoso decálogo para los Médicos Homeopatas.

Fue un paladín de la enseñanza libre y consagró su vida a difundir la Homeopatía en la República Mexicana.

Pasa a la página 4a

Delegado de Colombia al Congreso Médico de Homeopatía

Etiología, síntomas y curso del cáncer del estómago

El estómago es el asiento favorito para el cáncer. La tercera parte de todos los cánceres se encuentra en el estómago, con preferencia en la región pilórica y en la pequeña curvadura, raras veces en el cardias y en el fondo. Su punto de partida lo toma siempre el cancer en la mucosa estomacal; de donde cuade por la submucosa y la membrana muscular. Según su estado histológico un cáncer de células cilindroideas es una infiltración difusa, compacta (Esirro) o un tumor circunscrito,

to, blando, esponjoso (fungus medular o carcinoma medular).

El fungus medular crece muy de prisa, menos en profundidad que hacia arriba y en ancho. Se vuelve muy pronto ulceroso pútrido, se deprime y deja una úlcera voluminosa con borde duro, abultado. Con esta división se producen las hemorragias

características del cáncer, que consisten en poca sangre mezclada con jugo gástrico y alimentos que da el móvito un color como heces de café, negro o gris ceniciento. Siempre se desarrollan en el fungus medular depósitos cancerosos secundarios en las glándulas linfáticas inmediatas, en el hígado, y en los pulmones. En

las personas jóvenes se produce a veces la forma de cáncer estomacal designada como cáncer getalinoso (carcinoma coloides.)

Sobre las causas del cáncer, no se sabe nada a punto fijo. Parece hereditario en algunas familias: v. g. en la familia de Napoleón. No está aún demostrado si el uso

Pasa la página 4

Por voluntad unánime de los homeopatas colombianos, manifiesta en forma plebiscitaria, marchó a México, a representar la Homeopatía de su ilustre Patria, el Dr. don Manuel Sarmiento Castillo.

Por especial y honrosísima deferencia para Colombia, que tan gratas impresiones produjera en la selecta Asamblea del Congreso, integrado por insignes representantes de la medicina homeopática, la obstetricia, la cirugía, el periodismo científico, la literatura, la filosofía, la farmacia, las ciencias físicas y naturales, las academias sabias, el pro-



Dr. Don Manuel Sarmiento Castillo Benemérito de la Homeopatía Colombiana.

esorado, las universidades y hospitales donde se ens

Pasa a 4ª página

Festividad de la 4a. Semana del Farmacéutico

Como se anunció, resultó un éxito la festividad

de la 4ª Semana del Farmacéutico, que con tacto cariñoso vienen organizando en nuestra patria, los distinguidos profesionales de esa interesante rama de la ciencia médica.

«La observancia de la Semana del Farmacéutico, ha dicho Mr. Roosevelt en felicitación a los farmacéuticos americanos, tiene que despertar interés en el público, debido a los servicios que esos profesionales prestan diariamente para salvaguardar la salud de las naciones»

Nosotros, que no estuvimos de lejos de esta festividad que tuvo efecto del domingo 24 al sábado 30 de Octubre próximo pasado, nos complacemos en felicitar a los organizadores de este acto, con la sinceridad y aprecio con que siempre los hemos distinguido.

Circuló la REVISTA DE LA SEMANA FARMACÉUTICA correspondiente al año, bajo la experta dirección del Lic. don Manuel Grillo Ocampo y cuyo envío cordialmente agradecemos.

Festejan su onomástico varios colegas del exterior

En el mes de Setiembre próximo pasado, celebraron entusiasta su onomástico varios colegas del exterior, compañeros y amigos señores doctores Miguel Almanzor, Miguel González Cárdenas, Miguel Ángel Aguilar, Miguel Redón, Miguel F. Jayme, Miguel Herrero Priaco, Miguel Rodríguez Ortiz, Miguel Acome, Miguel Cortés, Francisco Gu-

ertero, Francisco Navarro Alvarado, señorita doctora Francisca Dávalos, Francisco R. Rivera, Francisco A. González, Francisco Olea, Francisco González, Francisco Sosa y Francisco Carranza.

Unimos a las muchas congratulaciones que han recibido, la nuestra muy sincera.

El Dr. Keafter se encuentra de visita en México

Procedente de Pasadena, California, se encuentra visitando México, el señor doctor J. Keafter, uno de los homeopatas de mayor prestigio en el Sur de los Estados Unidos, que actualmente es propietario de uno de los mejores Sanatorios Hahnemannianos de California, y que presentó interesantes trabajos científicos en el Congreso Médico de Ho-

meopatía Panamericano. El referido doctor Keafter agasajó con un banquete que fué servido en su residencia, a los médicos homeopatas mexicanos que asistieron a la reunión científica a que antes hacemos mención.

Desde aquí deseamos a distinguido visitante una grata permanencia en suelo azteca.

La Humanidad en la Post-guerra

Se ha dicho que la Verdad nació del primer Inconforme, es decir, con el primer hombre; y que no expirará mientras exista un inconforme, es decir, mientras la humanidad perdure, eternamente. Así entendemos el progreso indefinido, nuestro principio fundamental.

Con arreglo a ese principio, hemos intervenido decididamente y hemos de seguir interviniendo en la marcha hacia adelante, que la humanidad no puede abandonar. Me propongo estudiar las características de dos épocas igualmente decisivas para la suerte del hombre, una pre-érita, otra del cercano porvenir.

Sabemos que el hombre hizo en sus principios vida individual, luego de tribu, después de raza y al fin de pueblo o nación. No bien se fueron formando conglomerados, se encendieron las luchas inherentes a la vida, luchas por la subsistencia primero, por el predominio después, ya que el instinto animal—y el hombre no es sino un animal—inclina a luchar por la consecución de todos los bienes, que ninguno llega sin lucha.

Desde que hubo lucha, hubo vencedores y vencidos. Al haber vencidos hubo esclavos y por consiguiente, reindianaciones que perseguir.

En ese desenvolvimiento a través de los siglos, la humanidad dió tumbos sin cuenta; se sucedió una serie de incontables vaivenes, acontecimientos felices siguieron los adversos, éstos siempre mayores; se sucedieron en un apellado desorden la abyección, las revueltas de los oprimidos, la crueldad de los prepotentes, los sufrimientos de los más, causados por los apetitos de las clases que, por su fuerza bruta predominante, se convirtieron en privilegiadas.

Tomaré, para mis consideraciones, épocas que son más conocidas, circunscribiendo el panorama a la vieja Europa y más concretamente al centro del viejo continente, donde se desarrolló un suceso que estableció una valla entre dos épocas y que fué de repercusión universal.

Lo que hoy es Francia estaba poblado, cuando se empezó a conocer la historia, por los Galos, raza superior, espiritualista y noble. Vivían felices las tribus galas con sus druidas, sus tradiciones y su religión llena de símbolos. No eran tribus guerreras, porque no parecían temer a los enemigos externos y sus asuntos internos no requerían fuerzas guerreras.

Pero no tardaron en presentárseles los males imprevisibles. Los romanos invadieron a las Galias y las convirtieron en provincias del imperio, sujetando a los galos a la servidumbre, convirtiéndolos en trofeos del vencedor. Mas el imperio romano comenzó a decaer.

Y, entonces, como los vientos de devastación que vienen del Norte, del Norte vino la horda que se precipitó sobre las Galias.

Eran tribus germanas, de gran fortaleza física de espíritu nula o embrionaria. Cayeron sobre la Galia de esa invasión asoladora nació el feudalismo.

Escribe: Sergio Carballo Romero

Los francos, tal era el nombre de los invasores nórdicos, se apoderaron de cuanto existía; hombres y cosas, todo fué de ellos por el derecho de la conquista.

La raza oprimida fué sometida a la servidumbre, naciendo las dos clases; señores y siervos. La ley hecha al antojo de los primeros, sin piedad para los siervos, que eran considerados como animales domésticos, o quizás menos.

De esa injusticia nacieron las tenebrosidades de aquella edad, que persistieron con tenos de dolor, hasta que la luz de la libertad vino a alumbrar al mundo.

Nunca cesó la lucha. Desde el Caudillo de los Cien Valles, hasta los descamisados de la Bastilla, la lucha por la liberación estuvo latente.

La imprenta, esa realización del milagro de la multiplicidad de los panes, libertó al pensamiento humano de la tutoría dirimente de los retrógrados. Fué, entonces, posible la ciencia y con ella la exaltación de las facultades humanas. Los oprimidos aprendieron a unirse para defenderse de los señores y de los reyes. Y de ese haz de voluntades, en fermento de siglos, surgió la luz de la aurora alumbrando a una nueva humanidad en el ocaso del siglo XVIII.

Fué el acontecimiento o la serie de acontecimientos conocidos por el nombre colectivo de la Revolución Francesa.

Ese movimiento trazó la línea divisoria entre dos épocas; la de la servidumbre y la de la libertad. Dejó atrás la era de amos y siervos, la época de la abyección humana, para abrir camino a la era del hombre con derechos.

Ningún otro acontecimiento ha tenido mayor trascendencia en la vida del hombre.

x x x

Después que en 1789 se promulgaron los derechos del hombre, la humanidad tomó rumbos nuevos. El ritmo de la vida fué quizás irregular, pero se mantuvo, en apariencia al menos, dentro de la concepción nueva de los derechos humanos.

Hoy, siglo y medio después, se contempla otra situación que como aquella, no podemos admitir como definitiva.

Nuevos bárbaros, como antes los invasores nórdicos, se abalanzan sobre la humanidad, pareciendo que volverán a nacer los amos y los siervos. El nacionalismo, la fiebre industrial, los afanes de dominación ganan terreno.

Esa conjunción de apetitos ha desatado sobre los hombres la guerra en que están engarzados, y amenaza con convertirse en cateclismo jamás imaginado.

Esta guerra, a la que ningún hombre ni pueblo alguno han podido sustraerse, ha de marcar, como en 1789, una línea divisoria entre dos épocas. De ella ha de surgir una humanidad de nuevas concepciones de la vida; ella no es una simple rifa entre pueblos, sino un acontecimiento por el que ha de definirse cuáles son los derechos humanos que han de sobrevivir.

Vana sería mi presunción si tratara de señalar el camino a seguir y, convencido de ello, no es mi propósito sino el significar que hemos de permanecer atentos, a fin de que los sufrimientos, cruentos e incruentos que la humanidad entera está soportando, no se pierdan, sino que sirvan para que los hombres adquieran mayor grado de felicidad o mayor grado de fortaleza en la lucha por la vida.

Hemos de prepararnos para el papel que la historia y nuestros principios nos señalan.

Dos desenlaces de la guerra pueden enunciarse: la victoria de las naciones democráticas, o la victoria totalitaria. Me apresuro a descartar ésta última, ya que no podemos partir de ella para planear una acción conjunta. El

triunfo totalitario sería una negación. Sólo el pensar en una humanidad sometida a la férrea sujeción política y económica de la tiranía consagrada como sistema, equivaldría a considerar posible la regresión a la edad media. No anuncio, pues, ni siquiera como hipótesis el triunfo de los totalitarios.

Las naciones democráticas aliadas impondrán su paz a los adversarios.

No interesa mayormente, desde el punto de vista social, esa paz política. Ella tendrá que procurarse duradera, por interés internacional, pero lo que primordialmente preocupa es la organización social que ha de seguir.

Favorable es la perspectiva, pues resultarán victoriosas las armas de naciones que, como Inglaterra y Estados Unidos de Norteamérica profesan los ideales democráticos y los viven. Son prototipo de naciones libres y la organización mundial planeada por ellas ha de acomodarse a los ideales democráticos.

Eso es cuanto a democracia política. Pero es preciso pensar en la organización económica.

La edad media, a grandes rasgos reseñada, se caracterizó por la servidumbre a que las masas estaban sometidas en beneficio de castas privilegiadas. Esa esclavitud era principalmente económica. Mejor dicho, en esa servidumbre se asentaba la estructura económica de la época.

Hoy, siglo y medio después, la humanidad no puede concebir la servidumbre como entences imperaba, pero podría muy bien caer en servidumbre económica disfrazada con libertades políticas, que mucho valen, pero que poco significan frente a lo primordial: la libertad económica.

La moderna economía se asienta sobre dos servidumbres: la del trabajador en beneficio del capitalista y la de unos pueblos en beneficio de otros,

Claro que la crudeza en estas servidumbres no admite comparación absoluta con aquella de que la humanidad se sacudió en el siglo XVIII, pero existen esas servidumbres.

Lo que es preciso dilucidar es si la organización de la post-guerra les pondrá fin.

Propendamos todos a que así sea, a que una mejor distribución de la riqueza y de sus beneficios, haga una humanidad más feliz, sin servidumbres y sin privilegios.

Espero que esto sea fácil con el triunfo bélico de los aliados.

A través de discursos y actuaciones del Presidente Franklin D. Roosevelt, Henry Wallace y Wendell Wilkie, podemos adquirir la profunda confianza en estos hombres de nuestra época y estoy seguro de que en ellos encontrará la organización internacional y social sus mejores aliados.

Pero... tendrán ellos fuerza bastante para que sea un hecho el predominio de sus ideales?

La guerra será ganada por los dos países de más arraigada estructura capitalista. Se llegará entonces a una paz capitalista?

Si predomina la alta concepción de la vida, con los ideales de Roosevelt y de Wallace, tendremos una organización social justa y la humanidad emprenderá el derrotero de una era nueva.

Pero si predominan en la organización de la post-guerra las fuerzas del capitalismo despiadado, esta guerra no habrá sido sino una guerra más, precursora de otras aun más crueles sin que los enormes sacrificios que requirió se compensen con la mayor felicidad humana.

Peor aun: si el capitalismo impone una paz capitalista no solo adquiere mayor predominio, sino que tratará de recuperar lo que la guerra le hizo perder y tendremos entonces un recrudescimiento de la lucha económica entre capital y trabajo, entre amos y siervos, entre países conquistadores y países sojuzgados.

El cuadro sería tenebroso.

Qué papel corresponderá a los hombres libres y de buenas costumbres en previsión de ese peligro? Uno muy importante: poner su esfuerzo al lado de los idealistas que preconizan la regeneración económica de hombres y pueblos. Acompañarlos en la lucha que emprenderán contra las fuerzas capitalistas que tratarán sin duda de acrecentar su poderío. Extender su altruismo sin descanso y con mira al cercano porvenir, en que se desarrollará una trascendental contienda entre el progreso y las fuerzas reaccionarias. Deberán, en suma, constituirse en incansables paladines del progreso; han de ser la inconformidad en acción, para que en esta definición nueva de los derechos del hombre, desempeñen el papel que la historia y sus principios les marcan.

PULPERIA LA MARAVILLA

— DE —

Bonifacio Galarza

Pie de Cuesta de Moras Teléfono 3120

Paragüería REGO

Costado Este de la Iglesia La Merced

Teléfono 3289

JARDINERIA COSTA RICA

50 varas al Oeste de la Botica Artorga.

Teléfono 2499

PRECIOS LOS MAS BAJOS
TRABAJOS LOS MAS ARTISTICOS

JUAN FELIX ACUNA S.

TELEFONO 2449.

— CANTINA —
LA MARTINICA

DE H. TRABADO B.

Surtido Completo en Licores del País.

Avenida San Martín con Calle 10

San José.

LAS MEJORES MADERAS, en

“EL PORVENIR”

de ENRIQUE MORA CHACON — Avenida San Martín

TELEFONO 3849

¿Por qué no cree Ud. en la Homeopatía?

(Dr. Keeper)

Sea muy variadas y curiosas, pero dignas de ser conocidas, las respuestas que se obtienen a diario, cuando se hace la interrogación que sirve de epígrafe a estas líneas. Dicho sea de paso, que surgen de labios, con frecuencia de personas ilustradas.

«No puedo creer en la Homeopatía porque no es reconocida por los principales Centros Científicos o Universitarios.» Sin duda ignora usted, que en países de gran cultura y progreso, como Inglaterra, Francia, Estados Unidos del Norte y varias capitales importantes de Sur América, se reconoce como científica la Homeopatía, que en todos esos lugares hay Escuelas y Hospitales bien atendidos, con estadísticas comprobatorias acerca del éxito del tratamiento médico. No está usted al tanto de que esas Instituciones tienen al frente médicos de reconocido prestigio. Tal vez ignore que en

esas grandes ciudades hay centros oficiales dirigidos por distinguidos médicos homeópatas muy competentes y con perfiles ampliamente científicos. Pero usted cree que los tenidos como principales, por la mayoría, son los únicos que pueden pregonar los principios inmutables de la ciencia. Como estoy seguro, usted ha leído algo de historia y debe recordar que esas Corporaciones siempre han sido obstáculo para el pronto adelanto en todo orden de ideas. ¿Olvida usted que esos Centros, refractarios sistemáticamente a todo lo nuevo, a todo lo que es adverso a sus intereses, fueron los que no pudieron aceptar durante centenares de años lo que decía el astrónomo Copérnico, es decir: que la tierra y los otros planetas se movían al rededor del Sol, y no éste en torno de aquellos...? ¿Cree usted que las modernas ideas sobre ciencias físicas y químicas, sobre

materia, energía, calor, luz, electricidad, etc., son reconocidas por ese emporio de autorización?

¿No ha sabido que los errores más grandes de la medicina han sido sometidos y defendidos por esos sabios debidamente REGISTRADOS...? Por lo dicho, piense usted que debe tenerse en cuenta el valor científico de la Homeopatía, y como persona consciente, sin duda respetará su propia vida y no se dejará arrastrar por los errores de la época.

«No creo en la Homeopatía, porque me tendrían como persona ignorante»
—Ah!, muy bien: para Ud. merece ese nombre el que no sigue la corriente general; el que con algún discurso quiere curarse por un método nuevo que ha hecho curaciones notables; que está más de acuerdo con la vida y porque en em.

plea procedimientos APARATOSOS y operaciones a veces inútiles. Pero, ¿tiene talento y basta cultura el que le aplicaría tal calificativo? ¿Sabrá en qué consiste la Homeopatía? ¿No piensa usted que esa persona puede tener algún interés particular, o la afirmación que hace, ser inspirada, tan sólo, por una necia fatuidad propia del verdadero ignorante? Haga lo que todo hombre cuerdo, sígase la vieja fábula. Más probabilidad tendrá de estar en lo justo y cierto, si obtiene su desaprobación y no el aplauso. De lo contrario se haría acreedor a ese epíteto, por estar siempre apegado a lo rutinario, a lo antiguo; por no haber seguido la evolución de ideas en los últimos años respecto al Arte de Curar.

«No creo en la Homeopatía porque los médicos alópatas llaman, a los partidarios de ella, estúpidos y sin ilustración.» Y usted cree, acaso, que hablan de buena fe? No será un desahogo inspirado por una profunda malicia y despecho? Debo advertirle que, los que se expresan así, nunca han tenido la dicha de saber lo que es Homeopatía. La mayor parte está tan apegada a lo que aprendió en la Escuela de los Contrarios, que no sabe ni quiere saber nada nuevo. No adquirió lo más hermoso que se obtiene en ella y que es la libertad de criterio y el espíritu sereno para beber, en los cansados y áridos caminos del estudio, de las sanas fuentes de la verdad. De modo que, si ese médico no conoce la

Compra y Venta DE BRILLANTES
Santiago Monge Barahona
Mercado Central, San José
De Botica "La Violeta", 25 varas al Norte.

Homeopatía y emite tales conceptos, él será el faltar de ilustración, hecho punible en una profesión en que se trata de aliviar a los que sufren y se pone en juego la vida humana. En ese campo, como se impone defender la clientela, se hallan dos personalidades en pugna: la del profesional humanitario que cumple con su deber, y la del hombre de negocios que atiende más al libro de entradas y salidas. Ya ve que usted será el más cuerdo e ilustrado, aunque haga la barbaridad de creer y ser partidario de la Homeopatía.

ENCUENTRA: pero, verdad, aunque de momento se haga lenguas del médico la triste experiencia demuestra que no es la velocidad ni el estado de mejoría inordinario lo que da superioridad científica a la medicina y que deja permanente satisfacción en el cliente, respese usted como únicamente se puede curar uno. La naturaleza no da brincos desquiciamientos. Si usted quiere milagros, invoque los espíritus.

«No creo en la Homeopatía. Esas «agüillas»... no pueden hacer nada». Bien, ¿qué quiere usted que hagan las «agüillas» esas? Para que usted las tenga como buena medicina, ¿es mejor el que pega duro?... Esas «agüillas» que cree no le hacen nada porque no le dañan, es necesario para despojar su cuerpo de la enfermedad. ¿No tienen para Ud. valores esos hechos sancionados por la razón y la experiencia: ese caso usted no puede creer en la rotación de la tierra, necesitaría sentir que mueve y poder extender mano a través de los siglos para tocar su superficie esférica.

«Yo creo en la Homeopatía porque es buena, pero cura muy lentamente. En caso de urgencia, hay que recurrir a la Alopata.» Tenga usted presente que el enfermo se cura o no se cura. El cuerpo del que sufre no debe ser oportunidad para juegos de prestidigitación. La medicación homeopática, es siempre la más rápida y positiva, y la que mejor puede asegurar el éxito. Tiene usted esa idea porque el médico alópata en dos minutos arremete contra el dolor, la fiebre, u OPERA PARA VER QUE

Julio Herrera Hnos. S. A.

Alajuela Puntarenas

TELEFONO 12 APARTADO 150

TELEFONO 144 APARTADO 55

Abarrotes en General

Fábrica de Refrescos.

Fábrica de Café Molido.

Tienda y Almacén

— DE —

RAMON HOMSANY & CO.

Costado Este del Banco de Costa Rica

TELEFONO 4672

Maderas

para todos los usos en las mejores calidades, en el

Depósito de Maderas

Enrique Gómez & Cía.

125 varas al Sur de la Botica La Violeta.

Teléfono 3396

Almacén Luis Ollé

IMPORTACION DIRECTA

Abarrotes, Vinos, Licores, etc.

Ventas al por mayor.

TELEFONOS: 4596 - 3227. APARTADO 44.

Frente al Costado Oeste del Banco Nacional de Costa Rica

NECESITA UD.

MADERAS? CALIDAD? ECONOMIA?

VISITE EL Depósito de Maderas EL MAR de Sidney Strasburger

Ahora en su nuevo local 250 varas Este de la Clinica Bíblica. Avenida Sarmiento. Teléfono 5394

Rodrigo Padilla

SU SASTRERIA DE MODA

Vestidos confeccionados con los mejores materiales y casimires

25 varas al Norte del Edificio Astorga Esquina San Martín y Estudiantes

TELEFONO 4628

ANTONIO URBANO MOYA

EL GREMIO

Teléfono 2157 — Apartado 480

ABARROTÉS AL POR MAYOR

San José, Costa Rica.

Delegado de Colombia...

Viene de la 1a. Página
 La Terapia Moderna, la Organización del mencionado Congreso, luego de haber conocido mejor la personalidad científica, dón gentes, etc., del insigne Dr. Sarmiento, lo designó para que presidiera una de las sesiones, y después de haber ocupado la silla presidencial los representantes de México, Estados Unidos, Francia, España e Inglaterra, honor éste que se concedió a muy pocos delegados extranjeros y que habla muy alto de la presia y de la fama de que gozan nuestros colegas de Colombia.

Conmovido por tan espontánea muestra de aprecio homeopático, el Dr. Sarmiento tomó lectura a un notabilísimo trabajo titulado «Proyecto de Organización y Reglamentación de la Homeopatía en el Mundo», al que precedió, a modo de introducción, con un discurso audaz y de corte académico, en el cual sintetizó, breves y brillantes períodos que le valieron muchas aplausos, los perseverantes esfuerzos que, desde la infancia misma de la civilización, de las más antiguas culturas, hicieron los Magos de Babilonia, Persia, Egipto, la Asiria y la Caldea, los cuales establecieron la medicina astrológica; los sacerdotes del Egipto archilámicos, que desde los albores de la historia llevaron la medicina sacerdotal; los estudios trascendentales que en la edad antigua de la cultura griega empujaron, entre otros vasos, Thales y Mileto, Aesculapio de Capadocia, Dioscórides de Sicilia y el Gran

Hipócrates, quien dió al arte de curar el carácter y estructura de la verdadera ciencia; y, finalmente, muchas centurias después, los vallosos trabajos e investigaciones de Galeno y Paracelso; Alberto Magno y demás fundadores de la escuela alquimista; los progresos de las escuelas árabe y judaica en España durante el Medioevo; de Sthendal Van Helmont, Boerhave, Rassel, Sydenham, Broussais, hasta las postrimerías del Siglo XVIII, época en que surgió la figura colosal de HAHNEMANN, quien, en 1796, expuso como base de su doctrina, la axiomatica, y por ende, inmovible del Similia.

El proyecto de Ley Orgánica de la Homeopatía en el Mundo, que sentimos no poder transcribir hoy, sino en próximos números, despertó enorme interés, tanto por el prestigio de su autor como por la importancia que tiene la constitución del gran organismo internacional homeopata de todas las demás entidades, conforme a las medidas propuestas en dicho proyecto, el cual fué aprobado, sin modificaciones de ninguna clase, pues fué considerado unánimemente como una obra completa y de la más vigorosa estructura.

Asistieron a este trascendental evento: Dr. Pastor G. Rocha, Doctor en Homeopatía, Cirujía y Obstetricia de la Facultad de México y Profesor de Anatomía y Msteria Médica en dicha capital; Dr. Enrique Montfort, ex-Profesor de Terapéutica, Patología Interna y Clínica Quirúrgica, y del que ha dicho entre otros el

Recordando al Maestro...

Viene de la 1a. Página

Fuiste un apóstol: tu verbo sabio, elocuente, cálido y profundo, dejó en nuestros entendimientos la huella indeleble de tus enseñanzas. Fuiste un bienhechor insigne; la nobleza de tus sentimientos conmovió intensamente las fibras más íntimas de nuestro corazón. Fuiste un creador, y tu obra, tu magna obra, tu obra genial, la ESCUELA DE HOMEOPATIA, es acicate y envidia de los mediocres, celo y asombro de los ignaros, pasmo y admiración de los hombres cultos, y marca, en la metodología de la enseñanza y en la enseñanza de la Homeopatía, el principio de una evolución trascendental.

Y bien, estamos frente al hondo misterio de la muerte, ante el arcano inexorable de la eternidad, frente a la sembra, junto al silencio, en el sitio preciso de un gran dolor. Aquí, Maestro, un día como este nos dijiste ADIOS. Tu espíritu selecto, desde entonces, mora en la mansión divina donde los santos van. Ya tus ojos contemplan la LUZ perenne. Ya conoce tu mente toda VERDAD. Ya no lloras, ni sufres, ni te acojonas, ya no sangra doliente tu corazón.

Pero aún nos amas, aún allentas nuestra esperanza, aún nos llevas de triunfo en triunfo, aún nos guías por el sendero de la virtud. ¡Todavía enseñas! ¡Todavía cantas! ¡Cantas y enseñas, y todavía apóstol, genio, paladín, poeta, filósofo, sabio, pensador, Maestro, ganas batallas después de muerto! Todavía alumbras con las antorchas de tu cerebro! Todavía esgrimes tu pensamiento como una espada de eterna luz! ¡Salve Maestro!

México, D. F., Octubre de 1943.

DR. GUILLERMO RODRÍGUEZ DEL SOLAR.

Mueblería Enrique Gómez & Cia

TELEFONO 5634

Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.

150 varas al Este del Teatro América
 Avenida Central

Recuerde nuestro Teléfono 5634

Laboratorio Clínico de Análisis Médicos

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico, Clínico y Bacteriólogo

Profesor de Análisis Clínicos y Bacteriología de la Escuela de Farmacia.

Apartado 92 — San José, C. R. — Teléfono 5097

Excmo. Sr. Ministro de México en Bogotá, que entre alópatas y homeopatas es la figura más importante de México; los sabios doctores Guillermo Rodríguez del Solar, Lisandro Cámara, Facundo Hidalgo, Ricardo Romero Ballesteros, José Hernández Osorio, Eulallo Flores, Guillermo Montfort, Carlos Montfort, ex-Profesores los dos últimos de la Facultad Nacional Homeopática de México y unas de las figuras más visibles de la Homeopatía Mexicana; Doctora Frances Mc. Millam, Profesora de la Universidad de Chicago; el Dr.

Tuinzing, Delegado holandés, y muchos otros médicos distinguidos de las Facultades Nacional y Libre de México, Puebla y Zaragoza y el Dr. Augusto Vinyals, Delegado de España, miembro de número de la gran Academia Homeopática de Barcelona y Director de la Revista "El Sol de Meissen", de esta ciudad.

ORIENTACIÓN NACIONAL felicita con la mayor complacencia al Dr. Sarmiento Castillo, y lo insta a continuar su labor titánica, en pro de los Derechos Adquiridos por la Homeopatía del Mundo, y en particular de Colombia.

Douglas G. De Ford

Pán especial para familias.

Para mayor comodidad ofrezco servicio a domicilio.

Panadería ESPIGA DE ORO

No se olvide del Teléfono 4470

Imp. CARTIN.—350 vrs. al S. del Banco de C. R.

SALON BAR

PETIT TRIANON

Café-Chocolate - Cenas

Avenida Central. Tel. 3918

Etiología, síntomas...

Viene de la 1a. Página
 frecuente de los alcoholicos, así como todas las circunstancias que producen el catarro gástrico crónico o que lo sostienen, son causa del cáncer. Parece a veces provenir de la cicatriz de una antigua úlcera perforante curada antiguamente. Por lo general se desarrolla entre los 50 y 60 años de edad, y en este espacio de tiempo ataca doble al sexo masculino que al femenino; después de los 60 años es todo lo contrario. En las personas jóvenes se presenta raras veces.

El cáncer del estómago empieza por lo general con la pérdida del apetito y los síntomas del catarro crónico del estómago; rara vez hay apetito. Bien pronto se siente presión en el estómago, sensibilidad a la presión en el epigastrio, que se limita luego a un sitio determinado, y que aumenta los dolores vulsivos, urentes o lancinantes, que se extienden al ombligo, esternón y omóplatos y se agravan después de comer. Casi al mismo tiempo los vómitos, casi con pirosis, eructos ácidos y salivación. Esto se observa más bien unas horas después de las comidas, arrojando una pulpa alimenticia o bien materias mucosas, ácidas, entre las que se encuentran frecuentemente sarcinas. Sólo en el 50 por ciento de casos se observan las hemorragias en el curso ulterior, y mucho menos cantidad que en la úlcera del estómago. La sangre movitada es semejante al pose del café, al chocolate o cenicienta. En los primeros estudios del cáncer del estómago y frecuentemente antes de que los anteriores síntomas se hayan claramente presentado, se observa en el enfermo canceroso una coloración especial de la piel, sobre todo en el rostro; y una demacración muy rápida. La coloración de la piel es de un terreo-sucio, a veces amarillento, pálida como la cera

después de las hemorragias, la piel del rostro se arruga y se pone púdula o cubre con una tenue capa las prominencias y ángulos de los huesos de la cara, los ojos se hundean en las órbitas, el abdomen está hundido o bien distendido e hidrópico. los pies se ponen edematosos y finalmente sobreviene la muerte a consecuencia de la debilidad cada vez más acentuada.

La duración de la enfermedad es por término medio de un año; el minimum es de uno a dos meses, y el maximum dos años. Si el cáncer tiene su asiento en las cardias sobreviene más pronto la muerte a consecuencia de la dificultad de ingerir los alimentos. En los casos en que la úlcera cancerosa perfora las paredes del estómago, sobreviene la muerte repentinamente.

De la mayor importancia diagnóstica es un tumor notablemente elevado, abollado, redondo, duro, poco sensible grande o pequeño que tiene su asiento en el epigastrio o en el hipocondrio izquierdo. En el curso ulterior hace padecer mucho. Su existencia con los síntomas ya mencionados sobre todo los vómitos semejantes al pose del café, la demacración creciente y la coloración caquética de la piel, establece el diagnóstico sin duda alguna; mientras que el aumento y disminución alterante del estado de la nutrición, son más propias de la úlcera del estómago. La percusión de la úlcera dá un sonido oscuro, aunque algo timpánico, con notable resistencia contra el dedo que percute.

Como un nuevo signo diagnóstico del cáncer del estómago se ha hecho notar la circunstancia que en este padecimiento, así como en sus prodromos falta el ácido hidrocórico libre, mientras que en los demás padecimientos del estómago nunca falta.

Lea todos los meses
Orientación Nacional

J. AGUILAR ESQUIVEL HNOS.

IMPORTADORES

San José — Puntarenas

TELEFONOS 2273 - 3305

Rafael E. Roig V.

INGENIERO

Copias hellográficas y todo trabajo de ingeniería.

Apartado 523. Teléfonos: 3201 y 2929

San José de Costa Rica, C. A.